

ABSTRAK

INDAH YULIYANTI, 2017. Strategi Pemberdayaan Penyandang Disabilitas Fisik Dalam Pengelolaan Sampah Di Kota Makassar (dibimbing oleh Jaelan Usman dan Nuryanti Mustari)

Pemberdayaan masyarakat adalah upaya untuk meningkatkan kemampuan dan potensi yang dimilikinya, sehingga dapat mewujudkan jati diri, harkat, dan martabatnya untuk bertahan dan mengembangkan diri secara mandiri dibidang ekonomi, sosial, agama, dan budaya. Sehubungan dengan hal tersebut, penulis mencoba untuk menjelaskan strategi pemberdayaan terhadap penyandang disabilitas fisik dalam pengelolaan sampah di Kota Makassar serta faktor pendukung dan penghambatnya. Jenis penelitian adalah kualitatif dan tipe penelitian adalah fenomenologi. Teknik pengumpulan data dengan cara wawancara dan observasi.

Hasil penelitian strategi pemberdayaan penyandang disabilitas dalam pengelolaan sampah di Kota Makassar menunjukkan dari empat indikator yaitu (1) keterampilan yang dilakukan dengan cara pemberian pelatihan/pembinaan keterampilan dan melakukan penerapan keterampilan, (2) pengetahuan untuk lebih membantu mereka menjalani kehidupan dengan lebih mandiri dan proaktif dalam masyarakat, (3) kekuasaan dengan memberikan wewenang kepada para penyandang disabilitas dalam melakukan segala sesuatu yang dapat membantu dan membuat mereka hidup menjadi lebih baik dan lebih layak dalam lingkungan masyarakat, (4) koordinasi yang dilakukan dengan pihak atau instansi lain. Ditemukan bahwa pemberdayaan yang dilakukan pemerintah dalam pemberian keterampilan masih kurang efektif mendorong penyandang disabilitas untuk lebih berdaya karena hanya sebagian dari mereka yang mampu mengubah pola pikir, hidup lebih mandiri dan mengembangkan hasil dari pelatihan keterampilan. Pemerintah perlu melakukan terobosan baru dalam memberdayakan penyandang disabilitas agar kehidupan mereka bisa lebih layak dan dapat diterima secara normal di lingkungan masyarakat. Penelitian ini juga menyarankan agar pemerintah lebih berperan dalam mempromosikan hasil kreativitas penyandang disabilitas dengan lebih memperhatikan kondisi dan kebutuhan mereka sehingga mampu lebih berdaya dan mencapai kemandirian. Selain itu pemerintah juga masih perlu untuk meningkatkan koordinasi terhadap pihak atau instansi lain dalam melakukan pemberdayaan. Karena masih banyak pihak yang juga memiliki tanggungjawab dalam memberdayakan penyandang disabilitas.

Keyword : Pemberdayaan, Penyandang Disabilitas Fisik, Pengelolaan Sampah.